La Décennie vaincre la violence (DVV)

La Décennie « vaincre la violence » – Les Eglises en quête de réconciliation et de paix est une initiative du Conseil cecuménique des Eglises qui a pour but de faire passer le souci de la paix, de la justice et de la réconciliation de la périphérie vers le centre des préoccupations de l'Eglise. La DVV opère en parallèle avec la Décennie internationale des Nations Unies pour une culture de la non-violence et de la paix au profit des enfants du monde. Elle traite un large éventail de violences à tous les niveaux – individuel, interpersonnel et collectif – tout en cherchant à renoncer à toute justification théologique de la violence et à promouvoir une paix juste.

www.vaincrelaviolence.org



Dans la perspective du ROIP, que pouvez-vous faire?

Ecrire – Vous êtes invités à participer au ROIP en rédigeant votre propre déclaration ou celle de votre communauté sur la paix juste. Informez-vous sur la déclaration du ROIP sur «la paix juste».

www.vaincrelaviolence.org/fr/ressources/documents/declarations-sur-la-paix-equitable.html

Prier – Invitez votre Eglise, votre groupe d'étude biblique et vos amis à prier et à jeûner pour la paix et le ROIP. www.vaincrelaviolence.org/fr/iepc/participer.html

Etudier – Informez-vous sur la violence et la paix en utilisant dans le cadre de votre Eglise les guides d'étude de la Décennie «vaincre la violence».

www.vaincrelaviolence.org/fr/ressources/ressources-ducoe/livres.html

Faire un don – On a encore besoin de financements pour le ROIP, notamment pour permettre à des personnes du monde entier d'y participer. Faites un don en ligne www. vaincrelaviolence.org/fr/participer/don-en-ligne.html ou prenez contact iepc@wcc-coe.org pour demander quelle aide vous pouvez apporter.

Organiser – Une manifestation locale pendant le Rassemblement œcuménique pour la paix vous intéresse-telle? Souhaitez-vous participer à une telle manifestation? Veuillez visiter les pages web du ROIP et informez-en le bureau DVV/ROIP:

www.vaincrelaviolence.org/iepc



Conseil œcuménique des Eglises

Case postale 2100 150 Route de Ferney CH-1211 Genève 2 Suisse Tél: (+41-22) 791 61 11 Fax: (+41-22) 791 03 61

Pour plus d'informations: www.vaincrelaviolence.org/iepc
Pour des renseignements ou suggestions, écrivez à: iepc@wcc-coe.org
Pour des informations ou des propositions concernant la Déclaration
sur la paix juste, écrivez à: peacedeclaration@wcc-coe.org

ROIP0609/4m

Rassemblement œcuménique international pour la paix (ROIP)



Kingston | Jamaïque | 17-25 mai | 2011



Le
Rassemblement
œcuménique
international
pour la paix
(ROIP)

Le **ROIP** sera une «fête des récoltes» qui célébrera ce que la Décennie «vaincre la violence» a accompli depuis son lancement en 2001. Il encouragera simultanément les personnes individuelles et les Eglises à renouveler leur engagement en faveur de la non-violence, de la paix et de la justice.

Le **ROIP** rassemblera une vaste diversité de personnes qui sont témoins de la justice de Dieu, à la fois don et responsabilité de l'ensemble de la famille humaine. Il cherche à renforcer la position de l'Eglise sur la paix, offre des occasions de travailler en réseau et d'approfondir notre engagement commun en faveur des processus de la réconciliation et de la paix juste.

Le ROIP sera l'occasion de:

célébrer la paix de Dieu et la bonne volonté du peuple de Dieu :

travailler à notre théologie de la paix et renoncer à toute justification théologique de la violence;

partager nos récits d'échecs et de succès et entendre des exemples de bonnes pratiques;

nous équiper d'outils novateurs et efficaces pour prévenir et vaincre la violence et promouvoir la paix et la justice;

nous engager en faveur d'une théologie et d'une pratique de la non-violence, de la paix et de la justice;

proclamer une Déclaration œcuměnique sur la paix juste.

Gloire à Dieu et paix sur la terre



Le ROIP encouragera les Eglises et leurs théologies à manifester et promouvoir la paix et la justice. Le grand commandement de Jésus «Aime ton prochain comme toi-même» est la lumière qui illumine le rassemblement et ses quatre thèmes principaux.

Paix dans la communauté

La paix commence par nous-mêmes, paix avec nos voisins. Notre vision de nous-mêmes et celle de notre entourage détermine les relations que nous entretenons avec le reste du monde. Si, en tant que chrétiens, nous sommes convaincus que la paix sur terre commence à la maison, comment allons-nous la pratiquer dans nos communautés? Comment allons-nous surmonter le racisme, le sexisme et les cultures semblables qui violent tant de vies?

Paix avec la terre

La paix sur la terre est indissociable de la paix avec la terre. Les êtres humains sont appelés à être responsables de la nature. Aujourd'hui, les défis dans les domaines de l'écologie, des changements climatiques et des ressources naturelles nous placent devant l'urgence de réfléchir à nos prises de position et à notre action. Quelle est la manière chrétienne de prendre soin de la création? Qu'est-ce que les croyants peuvent entreprendre aux niveaux à la fois personnel et collectif?

Paix dans l'économie

Pour certains, il est impossible que le marché soit pacifique; d'autres le considèrent comme la voie de la paix et de la prospérité. Les crises du début du XXIe siècle nous forcent à jeter un regard critique sur nos conceptions fondamentales de la richesse et de la pauvreté, de la croissance et de la durabilité, et nous sommes bien obligés de constater qu'elles constituent un obstacle à la justice et génèrent la violence. Quel est le rôle des chrétiens sur les marchés du monde, à la

fois en tant que protagonistes et dans la perspective de nos ministères de réconciliation?

Paix entre les peuples

Œuvrer en faveur de la paix est une manière d'agir en tant que disciple. Résoudre les conflits entre les nations, les races et les religions est un acte de foi.

Dans un monde interdépendant, les chrétiens doivent prévenir la violence et promouvoir la réconciliation par des méthodes novatrices. Mais comment le faire?

Notre identité consiste-t-elle à accueillir les autres ou à les exclure? Notre religion s'identifie-t-elle à l'Etat de droit ou à l'usage de la force? Qui autorise la présence d'armes apocalyptiques dans la maison de Dieu?

Les Eglises contribuent-elles à renforcer les capacités de maintien de la paix dans le monde et à éliminer les capacités nationales à faire la guerre?